



Jugend musiziert

## Presseinformation

16.01.2024

### Jugend musiziert 2024

Regionalwettbewerb am Samstag, den 20. Januar

Am Samstag, den 20. Januar findet im Konzertsaal der Musikschule Hildesheim der Regionalwettbewerb deutschlandweiten Wettbewerb „Jugend musiziert“ statt.

Alle Wertungen sind öffentlich und können bei kostenlosem Eintritt besucht werden.

Zahlreiche Schülerinnen aus dem Landkreis Hildesheim, Landkreis Peine und aus Baddeckenstedt nehmen wieder am Wettbewerb teil und erspielen sich im besten Fall die Weiterleitung zum Landeswettbewerb. Es wird insgesamt vier Wertungen geben. 11 professionelle Musikerinnen und Musiker nehmen die Vorspiele ab, vergeben die Punktzahl und Preisbewertungen und stehen für direkte Beratungsgespräche zur Verfügung.

Um 9.00 Uhr starten die Wertungen für die Blechbläser, um 11.15 Uhr die Wertung Klavier und ein Streichinstrument, um 11.45 Uhr Klavier vier- bis achthändig, um 13.00 Uhr die Wertung Blockflöte und um 14.30 Uhr die Wertung Holzbläser. Um 19.00 Uhr endet der Regionalwettbewerb. Für das leibliche Wohl sorgt wieder die Cafeteria, die in Verantwortung des Elternkreises der Musikschule organisiert wird.

Wer im Regionalwettbewerb einen 1. Preis und eine Weiterleitung erhält, kann anschließend vom 07. bis 10. März am Landeswettbewerb in Hannover teilnehmen. Die ersten Preisträger aller Bundesländer sind schließlich zum Bundeswettbewerb vom 16. Mai bis 22. Mai in Lübeck eingeladen.

Der Wettbewerb "Jugend musiziert" ist das renommierteste Musikförderprojekt Deutschlands. Weit über eine Million Kinder und Jugendliche haben in den 61 Jahren seines Bestehens bei "Jugend musiziert" mitgemacht. Für viele von ihnen war dies der erste Schritt in eine erfolgreiche Musikkarriere.

Veranstaltet wird „Jugend musiziert“ vom Deutschen Musikrat unter der Schirmherrschaft des Bundespräsidenten. Das Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend stellt die Grundfinanzierung sicher. Die Finanzierung der Regionalwettbewerbe liegt in den Händen der Kommunen. Städte und Landkreise legen seit 61 Jahren größten Wert auf die enge Kooperation und unterstützen den Wettbewerb in vielfältiger Form.

Die Sparkassen, als größter Einzelförderer aus der Wirtschaft, engagieren sich ebenfalls seit vielen Jahren bei "Jugend musiziert". Sie unterstützen den Nachwuchswettbewerb auf allen Wettbewerbsebenen und vielen Regionen, so auch in Hildesheim.

Weiterhin unterstützen den Regionalwettbewerb in Hildesheim: die Stadt Hildesheim, der Landkreis Hildesheim, die Leester-Musikschulstiftung, die Bürgerstiftung, die Stadt Peine und die Stadt Alfeld.

### **Allgemeine Informationen zum Wettbewerb:**

"Jugend musiziert" – der große musikalische Jugendwettbewerb unter der Schirmherrschaft des Bundespräsidenten motiviert Jahr für Jahr Tausende von jungen Musikerinnen und Musikern zu besonderen künstlerischen Leistungen. Er ist eine Bühne für viele, die als Solistinnen und Solisten oder im Ensemble ihr musikalisches Können in der Öffentlichkeit zeigen und sich einer fachkundigen Jury präsentieren wollen. Neben der künstlerischen Herausforderung im Wettbewerb geht es bei "Jugend musiziert" auch um die Begegnung musikbegeisterter Jugendlicher.

Die konzentrierte Arbeit mit dem Musikinstrument oder der Singstimme, die Auseinandersetzung mit Werken verschiedener Musikepochen oder das gemeinsame Erlebnis beim Musizieren im Ensemble bereichern alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer und fördern ihre Entwicklung.

Der Wettbewerb gliedert sich in drei Phasen:

Aus mehr als 160 Regionalwettbewerben gehen die Teilnehmenden der Landeswettbewerbe hervor. Erste Landespreisträgerinnen und Landespreisträger werden zum Bundeswettbewerb weitergeleitet. Auf allen drei Wettbewerbsebenen werden Urkunden und Preise vergeben. Darüber hinaus vergeben Stiftungen, Organisationen, Institutionen und Privatpersonen Förderprämien, Sonderpreise und Stipendien.

Die Bundesministerin für Familie, Senioren, Frauen und Jugend zeichnet die Preisträgerinnen und Preisträger des Bundeswettbewerbs aus.

"Jugend musiziert" hat in 61 Jahren wesentliche Impulse für das Musikleben in Deutschland gegeben. Der Wettbewerb hat künstlerische Maßstäbe gesetzt und auch für weniger gebräuchliche Instrumente, für weniger bekannte Werke und neue Stilrichtungen eine Plattform geschaffen. Die jährlich wechselnden Instrumental- und Vokal-Kategorien liefern wichtige Literaturtipps und geben Anregungen und Ziele für die Arbeit im Unterricht. "Jugend musiziert" wird von Musikschulen und allgemein bildenden Schulen, von privaten Musikerzieherinnen und -erziehern, von Lehrkräften an Hochschulen sowie von vielen musikpädagogischen Verbänden und Interessengemeinschaften gefördert und unterstützt. Der Deutsche Musikrat, die Landesmusikräte, öffentliche Musikschulen, Vereine und Privatpersonen sichern die organisatorische Durchführung; Bund, Länder und Gemeinden sowie die Sparkassen-Finanzgruppe und zahlreiche weitere private sowie öffentliche Geldgeber stellen die notwendigen Finanzmittel zur Verfügung. "Jugend musiziert" ist offen für Schülerinnen und Schüler, Auszubildende, junge Berufstätige und Studierende, die nicht in einer musikalischen Berufsausbildung stehen.

-----

Um Veröffentlichung und ggfls. ein Belegexemplar wird gebeten (gern per Mail).

Herzlichen Dank vorab.

Weitere Auskünfte erteilen:

Vorsitzender des Regionalausschusses „Jugend musiziert“ und

Musikschulleiter Detlef Hartmann

Tel. 05121 206 779-0

[info@musikschule-hildesheim.de](mailto:info@musikschule-hildesheim.de)